

# Mitteilung

## öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Jugendhilfeausschuss	10.04.2018

### Studie zur Entwicklung der Gewalt in Deutschland

Zum Jahresende 2017 veröffentlichte die Zürcher Hochschule für angewandte Wissenschaften (ZHAW) die Ergebnisse einer Studie zur „Entwicklung der Gewalt in Deutschland“, die im Auftrag des Bundesministeriums für Familien, Senioren, Frauen und Jugendlichen durchgeführt wurde.

Untersucht wurden 1. die Entwicklung der Gewaltkriminalität von Flüchtlingen in Niedersachsen und 2. die Entwicklung der Jugendgewalt in Deutschland.

Die Ergebnisse der Untersuchung stehen auf der Homepage der ZHAW bzw. können dort heruntergeladen werden.

Die zentralen Befunde der Studie sind dieser Mitteilung als Anlage beigefügt.

Aus Sicht der Verwaltung sind insbesondere die Feststellungen unter Punkt 3 der Zusammenfassung bemerkenswert.

Der dort festgestellte Rückgang von Jugendgewalt im Verlauf der letzten 15 Jahre wird im Zusammenhang gestellt mit

- verbesserten Bildungsabschlüssen von Schülerinnen und Schülern, sowie dem Rückgang der Jugendarbeitslosigkeit
- dem Rückgang von Gewalterfahrungen von Jugendlichen in ihren Familie in Verbindung mit einer Zunahme praktizierter positiver Erziehungsstile durch die Eltern
- dem veränderten grundsätzlich Verhältnis zum Thema „Gewalt“ in Richtung Gewaltmissbilligung unter Gleichaltrigen
- dem in Befragungen festgestellten Rückgang von Alkoholkonsum/Rauschtrinken im Jugendalter

Mit den dargestellten Feststellungen sieht die Verwaltung die Bemühungen der Kölner Jugendhilfepolitik der vergangenen Jahre positiv bestätigt, insbesondere Maßnahmen und präventive Projekte zur Verbesserung von Bildungsabschlüssen benachteiligter Jugendlicher, zur Unterstützung der Erziehung in der Familie sowie der Suchtprävention gefördert zu haben.

Aus Sicht der Verwaltung sollten auch zukünftige Entscheidungen zu präventiven Maßnahmen im Licht der vorgelegten Erkenntnisse getroffen werden.

Anlage